



# TOKYO CHUO SHIN ROTARY CLUB

## 東京中央新ロータリークラブ週報

例会日 毎週月曜日(12:30~13:30) 会場 帝国ホテル3F 舞の間  
 会長 椎野 登貴子 幹事 石原 忠始  
 事務局 〒104-0061 中央区銀座8-11-12 正金ビル2F  
 TEL 03-5537-0270 FAX 03-5537-0271 <http://blog.livedoor.jp/chuoshin/>

### 2018-2019年度 国際ロータリーテーマ 「BE THE INSPIRATION」

本日の例会 第708回 2018年7月2日(月)

❖ 新年度にあたり椎野登貴子新会長御挨拶

例会報告 第706回 2018年6月18日(月)

出席率 49.15% (出席者27名+メーキャップ2名/正会員62名-休会3名)

❖ 幹事報告(富田洋平幹事)

- 本日前中、大阪でかなり激しい地震があり死者も出ているようです。ご冥福をお祈り致します。
- 本日今年度最終理事会の議事録を配布致しましたのでご確認ください。
- 次年度最初のファイヤーサイドミーティングが7月12日(木)に開かれますが、その会場が変更になりましたのでご確認ください。
- 先日地区の会長幹事懇親会があり、秋葉会長と共に出席しましたが、当クラブが増強と植樹でガバナー賞を3ついただきました。
- 来週例会は、ホテルの都合で会場が4階のさくら間に変更されますので、皆様ご注意ください。
- 来週の例会に山形県の米沢おしょうしなRCから大量11名のメーキャップを頂く予定で、本日同クラブからの差入れのさくらんぼを各テーブルに配置しましたのでご賞味下さい(おしょうしな)は米沢産で「ありがとう」。

❖ 6月のハッピーバースデー

高橋 肇 会員 (7日生れ)

❖ ガバナー賞報告(石原忠始副会長)

先日の地区主催会長幹事懇親会で、当クラブは若い会員の増強及びRI会長のお声がかりのロータリアン1人1本植樹プロジェクト完遂についてガバナー賞を、15名の新会員を増強したことでガバナーエクセレント賞を授与されましたので、本日石原副会長から秋葉会長に賞状が授与されました。



❖ 記念式典参加報告(岡田敏江地区米山推進委員)

4月と5月に東京昭島RC創立50周年式典及び東京武蔵府中RC創立30周年記念式典に参加致しました。そこで話された内容の中に、アメリカでは車のエンブレムにロータリーのマークを付けて走っており、急病で困った方などが車に援助を求めると優先的に病院などへ連れて行くしきりがあり、それがロータリークラブ普及のきっかけになったと伺いました。とてもよいお話なので紹介致しました。

❖ 地区青少年奉仕活動報告(時枝紀子地区青少年奉仕委員長)

- 6月10日(日)に東京都教育委員会と協賛で、インターンシップ報告集が開かれ、都立校生を中心として各種職場での活動発表がありました。これは、ロータリーの職業奉仕そのものではないかと評価され、今後共地区ロータリークラブとして協力を続ける予定です。現在は受入れ先ロータリー所属企業が八王子近辺に偏っており都心に少ないので、今後協力企業を増やしていくことが課題となっています。
- 青少年交換留学の来日生の歓迎会と派遣生の激励会が地区主催で開かれ、来日生は全員日本語でスピーチしてくれました。来日時はカタコトしか喋れなかったのに、各学校での交流が成果を上げたのだと思われます。今後共地区ではインターアクト・ライラなど未来のロータリアンにつながる青少年を助成していく所存です。

❖ 卓話「ふるさと納税の現状」

株式会社トラストバンク代表取締役  
須永 珠代 様



(プロフィール)

- 2000年から一貫してWeb業界に携わり、WebデザイナーからWebディレクター、Webプロデューサーを経て、Webマーケティング全般を学ぶ。前職ではWebコンサルタントとして、Web上のショッピングサイトの売上を伸ばすためのコンサルティングを大手企業を中心に提供。ECサイトの戦略、戦術立案から構築まで計100以上のサイト立上げの経験者。
- 2012年4月にトラストバンクを設立し、同年9月、ふるさと納税総合サイト「ふるさとチョイス」を立ち上げる。地域に「ヒト」「モノ」「カネ」「情報」を循環させるにはどうしたらよいかを考え、「カネ」が直接地域に動くふるさと納税に着目。ふるさと納税を通じたクラウドファンディングである「ガバメントクラウドファンディング」など、地域を支援する様々な事業を手掛ける。
- 日経 WOMAN「ウーマン・オブ・ザ・イヤー2016」大賞を受賞。著書「1000億円のチームを生んだ 考えぬく力」(日経BP社)
- 課題  
日立と京都大学がAIで一極集中の現状の将来を判断したところ、このまま進むと少子高齢化が更に進行し、社会の幸福度が下がり、78年後には衰退化への分岐点が到来すると出たそうです。私も地方各地を廻って「この地域はあと78年かな。10年から15年もつかな」と実感していました。
- 「トラストバンク」は「ふるさと納税」をシステムチックに広める活動のために2012年4月資本金50万円で私一人で設立しました。「ふるさとチョイス」というサイトを立ち上げましたが、起業から2年間は年取100万円にしかならず地域のためのツールになる筈だとの思いで頑張っていました。今は正社員45名、アルバイト100名以上の150名体制で日々取り組んでいます。
- 私は群馬県伊勢崎市の出身で、地方が寂れていくのを見て育ちました。2008年に導入された「ふるさと納税」制度は最初あまり注目を集めませんでした。私はこの制度が東京への一極集中で滞っているヒト・モノ・オカネ・情報を地方へ循環させる有力なツールになるのではないかと考えて「ふるさとチョイス」を立ち上げたのです。「ふるさと納税」では、東京に出て働いて東京都に納税している住民税を出身のふるさと自治体又は自由に選ぶどこか別の自治体へ寄付して、本来支払うべき所得税及び住民税から控除を受ける制度なので、市民税の納付先を働く労働者側が選べる点で民意を社会に反映する画期的な制度だと思います。
- ふるさと納税には金額の上限があり、年収や家族構成で若干違いますが、年収500万円から4万円以上、年収1000万円から15万円から18万円、年収1億円以上で400万円以上となっています(詳しくは総務省 ふるさと納税ポータルサイト)。
- 寄付先自治体での住民税の使用目的(用途)「高齢者支援」などをメニューで選択できるようになっています。現在1380自治体が「ふるさとチョイス」に登録して下さっていますが、お礼の品も現在18万点にのぼり、市場に出していないもの・ネットでもないものもたくさんあります。今でも1週間で1万5千点が追加掲載されつつあります。
- 2015年の改正  
従来個人住民税所得割額の1割であった控除限度枠が2割に拡充され、寄付額が大幅にアップしました。ふるさと納税額が増えるから喜ばしいと賛成する人がほとんどでしたが、私は反対でした。急に伸びるとゆがみを生むことを心配しました。その後やはり当時従業員4.5人のふるさと納税業者が中心だった業界に大手企業が参入して、大々的に広告を打つなど中小企業はとてつもない状態に至っています。
- ふるさと納税の寄付金額は制度改正のあった2015年から大幅に伸び、1600億円を超え、2016年2800億円を超え、おそらく7月に発表される2017年分は4000億円近くになると思われます。ほとんど自治体はまじめに対応していますが、約500の自治体が1億円以上集める特殊な返礼品を出しているのです。2016年の2844億のうち、300億円は純粋な寄付で、住民税からの控除を申告しないものでした。自治体側としては寄付により地場産業の発展につながっているのでも遠慮なく返礼品をもらって控除を受けて下さいとの立場です。
- 自治体のクラウドファンディング  
ふるさと納税の使い道を具体的に示すことで寄付金が集まり、税金の使い道を予め決めてもらうことで課題解決に向けての明確な民意の反映になるのです。現在130超の自治体がプロジェクトを積極的に示してその事業費をふるさと納税で集めています。
- 災害支援専用介  
ふるさと納税を活用して災害復興のための資金調達に役立てることが出来ます。平成28年熊本地震に際して40を超える自治体が熊本のための代理寄付を受付ける窓口を立ち上げました。寄付金集めは莫大な事務処理量を伴うので、被災自治体は災害復旧事務で大変なところ、事務処理のみを復旧を応援する他自治体が代行協力する制度が生れたものです。平成27年に台風災害で被災して災害寄付サイトで2000万円を集めた実績があった茨城県鹿嶋市は平成28年熊本地震で国内で初めて熊本のための代理寄付サイトをスピーディーに立ち上げて1億1千万円を集めて熊本県に現金で届けています。私も同行しましたが、1億円は意外に小さな固まりでした。
- ふるさと納税のコスト(自治体側)  
寄付金1万円に対し、3割お礼・2割事務・配達(地場産業振興)・5割税収(利益)。自治体はお礼の品を地場産業に割り振ることで地方の発展とやる気の獲得ができるのです。この経済効果は、GDPの13%の伸びにあたるとの統計もあります。
- 東京都では、460億円以上の税収が流出しており(税収の約1%)、大都市の一都三県で1400億円が流出し、他の地域からの流出分を合わせて合計2800億円が地方の自治体に流入している実態にあります。

(要約文責 宮下)



- 細田 治 様 秋葉会長様、富田幹事様、1年間本当に御苦労様でした。新入会員数15名とは、ただ感動するばかりです。
- 武 正 雄 様 秋葉会長、無事任期満了おめでとうございます。お疲れ様でした。
- 秋葉 良子 様 残すところ後2回となりました。先日、増強という事で2750地区よりガバナー賞を頂きました。皆様の一致団結が、この結果となりました。
- 富田 洋平 様 秋葉年度も残すところあと本日を入れ2回となりました。皆様への感謝の気持ちを込めてニコニコ致します。
- 黒岩 友美 様 本日は私の大切な友人、経営者である須永さんが卓話に来て下さいました。嬉しいのでニコニコします。
- 並木 咲樹 様 秋葉年度大変お世話になりました。来週来れませんので御礼申し上げます。
- 林 茶理 様 秋葉良子会長様の御紹介で本日初参加させて頂きます。

にここにご合計 27,000円 / 今期累計 894,180円

## 例会報告 第707回 2018年6月25日(月)

出席率 76.27% (出席者35名+メーキャップ10名/正会員62名-休会3名)

**入会式4名**(高橋辰三新会員・林茶理新会員・上中一美新会員・田中みね子新会員)



### 【高橋辰三新会員】

(紹介 秋葉良子会長) 高橋さんは3年越しのラブコールが実って、若き即断即決の弁護士として活躍されている方を会員に加えることができても嬉しく思います。

(ご本人挨拶) ありがとうございます。今後共皆様と仲良く活動を続けていきたいと思っておりますので、よろしくお願ひいたします。

### 【林茶理新会員】

(紹介 秋葉良子会長) 林さんご主人と東京で大きな事業をされておられ、去年ゲストでおいでいただき、そのころは「忙しいのでもう少し先に」と仰っていたところ、最近「あの話はまだ可能かしら」とご連絡をいただき早速ご入会の運びに至りました。

(ご本人挨拶) 私はシニア代表のような立場になるのかもしれませんが、ロータリーではひよっこなのでよろしくご指導お願ひ致します。

### 【上中一美新会員】

(紹介 小沼百合子会員) 上中様のご主人は京都平安RCの会長様で、今度御子息が東京の大学へ進学されたので、上中様も東京と京都を行ったり来たりする生活になるので、この機会に入会の決意をいただきました。(ご本人挨拶) 入会承認いただき誠にありがとうございます。私の姓は読みが難解で正しくは「うえなか」と読みますが、「かみなか」でもお返事いたしますので、よろしくお願ひ申し上げます。

### 【田中みね子新会員】

(紹介 小沼百合子会員) 田中さまは元レインボーRCに入会されていましたが、閉鎖となったので次のクラブとして当クラブへ入会いただきました。川口市で幼稚園などに英会話の講師を派遣する事業をもう30年も続けておられます。

(ご本人挨拶) これからは新会員として皆様とごいっしょに活動を続けてまいりたく、どうぞよろしくお願ひいたします。

### ◆ 幹事報告(時枝紀子副幹事)

本日は午前中に、クラブの発展と安全を祈願して神主様に御祈禱をお願い致しましたので、その際お清めいただいたお菓子を各テーブルにお配りしておりますので、どうぞご賞味下さい。

### ◆ 本日のワイン提供について(上田美帆次年度会員組織委員長)

本日各テーブルに提供いただいたワインは、フランス、プロバンスのロゼで、繊細な味わいの中にもふよかなルミエールとアロマを感じさせる上質なものです。どうぞお楽しみ下さい。

### ◆ 乾杯の音頭(東京中央RC 小川健三会長)

本日は貴クラブの本年度最終例会にあたり、4名もの新会員の入会式となり、新入会員はクラブの宝として、クラブの発展の礎となって下さるものですから、貴クラブの益々の発展と皆様の健康を願って乾杯!

### ◆ パナー交換

大量の11名の初メーキャップを頂いた山形県米沢おしょうなRC遠藤浩会長と富山西RC長江様にパナー交換をお願ひ致しました。

### ◆ 地区ガバナー増強賞授与(松浦裕子会員、清水みほ会員)

両会員が、新入会員の勧誘入会の貢献に対し、地区ガバナーから増強賞が授与されました。

### ◆ 米山功労賞授与(秋葉良子会長)

秋葉良子会長に4回目の米山功労賞が授与されました。

### ◆ 「退任の御挨拶」 秋葉良子会長

不安に満ちた門出でしたが、去年7月から会員の皆様のお力添えでなんとか最終例会まで漕ぎつことが出来た事を感謝いたします。

私は昔から一生懸命生きることを信条にしてきましたが、会長としては、「出来ることを、出来るときに、皆のために」をモットーとして頑張っていました。

あるときアメリカの炭鉱の坑道内で働く馬の大きな写真を額に入れていただきました。馬は一度炭鉱の坑内に入ると一生外には出られず働くことになり、一日中陽が差さない環境のためすぐ目が見えなくなってしまうそうです。

これを見る度に私はアメリカ人の生き様やアメリカ人の先祖の生き方を見る思いがしました。動物愛護協会からは「何という虐待か」と言われるでしょうが、私は言葉に尽くせない失望を味わった時、この写真を見ては「まだ一段あるよと、いいことばかりではないよ、あと一歩頑張っていこうよ」と気持ちを奮い立たせることができたのです。

アメリカのロステラーという牧場オーナーにより、「神様があと1マイルでも1mでも生き続けなければならぬと伝えている」と紹介されました。

これで私の1年間の締めと致しますが、皆様本当にありがとうございます。

### ◆ 花束贈呈

柏野登貴子会長エレクトから秋葉良子会長にクラブ全員の感謝の気持ちを込めて花束が贈呈されました。会長職おつかれさまでした!

(要約文責宮下)



**遠藤浩** 会長 本日はメイク大変楽しみにしておりました。今後共よろしくお願ひいたします。(米沢おしょうなRC)

**神原祐哉** 様 参加させていただきありがとうございます。(米沢おしょうなRC)

**小川健三** 会長 秋葉会長お疲れさまです。今年度も会長はじめ会員皆様には大変お世話になりました。(東京中央RC)

**川口正廣** 様 秋葉年度お疲れ様でした。椎野年度も引き続き宜しくお願い致します。(東京中央RC)

**秋葉良子** 会長 会長最後の例会となりました。色々いたらない所がありました。皆様のお陰で何とか一年過ぎることができました。感謝のみです。

**野呂洋子** 前副会長 秋葉さん、お疲れ様でした。椎野さん宜しくお願いいたします。

**椎野登貴子** 会長エレクト 秋葉会長一年間本当にお疲れ様でした。来週からいよいよ新年度となりますが、次年度もフォローをよろしくお願ひ致します。

**石川和子** 副会長 秋葉会長、富田幹事、一年間お疲れ様でした。少~しゆっぴりお休み下さい。引き続きクラブ発展のためによろしくお願ひいたします。

**石原忠始** 副会長 1年間秋葉会長/富田幹事おつかれさまでした。7月からの新年度もよろしくお願ひいたします。

**時枝紀子** 副幹事 秋葉会長・富田幹事、一年間お疲れ様でした。この勢いを椎野年度につなげましょう!

**石井本子** 会員 最後の例会となりました。今年1年秋葉会長本当にご苦労さまでございました。お疲れの出ませんように御健康をお祈り申し上げます。

**井出和世** 会員 秋葉会長 富田幹事 一年間ありがとうございます。

**上野由美** 会員 ご祈禱を終えて邪念を払い、新たな気持ちで清々しく、新年度に向えそうですね!

**大盛敬子** 会員 秋葉会長、この一年おつかれ様でした。椎野次期会長、宜しくお願い致します。

**かづきれいこ** 会員 今日皆様元気なお顔を拝見させて頂きました。ちょっとした喜びに幸せを感じる今日のごころです。

**小堀 彰** 会員 秋葉会長、富田幹事ありがとうございます。

**小沼百合子** 会員 本日、古い友人をメンバーとしておむかえしました。どうぞ宜しくお願いします。秋葉年度最後の例会となり、会員増強委員長として皆様のご協力のおかげ様で輝かしい16名の新会員をおむかえできましたこと感謝申し上げます。

**清水みほ** 会員 秋葉会長、富田幹事、お疲れ様でした。当クラブに入会して本当に良かったと思える経験を沢山させて頂き、皆様に感謝しております。

**白坂亜紀** 会員 久しぶりに出席できました。

**白水真子** 会員 带状疱疹にかかってしまいました。ワクチンを打っていたので、軽症で済んだようです。皆様是非ワクチンを。

**辻喜代子** 会員 本年度、秋葉会長 富田幹事 そして各委員の皆様一年間本当にありがとうございます。

**福元智子** 会員 秋葉会長本当に一年間ありがとうございます。公私ともお世話になり、またとても楽しい奉仕を沢山経験させていただきました。

**松浦裕子** 会員 東京中央新ロータリークラブにお世話になりまして4年程経ちますが、その間皆さまからとても親しくしていただき良い思い出となりました。この度福岡城南クラブに移籍となりますが、またメーキャップに参ります。ありがとうございます。

**丸山富美江** 会員 昨日は孫娘の結婚式でした。雨のち晴れで感謝の門出でした。

ここに合計 68,000円 / 今期累計 962,180円



米沢おしょうなRC  
パナー交換



富山西RCパナー交換



花束贈呈

クラブ週報  
編集担当

宮下 文夫・小堀 彰・川上 鉄太郎  
落合 守征・左 明貴子・吉田 しおり